

L'Orchis à fleurs lâches
(*Anacamptis laxiflora*)

Photo : Jean-Luc Rayon



Observée à : Cabanès,
Carbes, Cuq, Vielmur-sur-
Agout

Cette orchidée a été nommée ***laxiflora***, du latin *laxus*, lâche, car les fleurs sont espacées, ce qui forme un épi floral lâche.

La plante mesure entre 50 et 60 cm, les feuilles sont réparties le long de la tige, les fleurs sont rouge-violet, le labelle, fortement plié, comprend une partie centrale blanc pur.

Elle réside dans les prairies humides et c'est en France l'espèce inféodée aux prairies humides la plus commune.

Son commerce est contrôlé par l'UE et son introduction suspendue.

L'Orchis de Provence
(*Orchis provincialis*)

Photo : *Cassiopée2010*



Observée à : Saint-Julien-du-Puy

L'orchis de Provence est une petite orchidée à fleurs blanc crème à jaunâtre poussant dans les régions méditerranéennes, **l'une des rares orchidées européennes à marquer une nette préférence pour les sols pauvres en calcaire.** On le rencontre depuis la Péninsule Ibérique jusqu'aux Balkans.

Floraison : avril-mai, souvent sur les talus au bord des routes ou des chemins.

**C'est une espèce protégée, dont la cueillette est formellement interdite.
Son commerce est contrôlé par l'UE et son introduction suspendue.**

L'Orchis Bouc
(*Himantoglossum hircinum*)

Himantoglossum signifie langue en lanière, et *Loroglossum* langue étroite en référence au labelle de la fleur. *Hircinum* fait référence à l'odeur de bouc forte et désagréable des fleurs.

Observée à : Cuq, Lautrec, Pratviel,
Puycalvel, Saint-Genest-de-Contest,
Saint-Julien-du-Puy, Vielmur-sur-
Agout, Saint-Paul-Cap-de-Joux



Plante robuste pouvant atteindre 1 m. Elle possède de nombreuses feuilles d'un vert grisâtre qui apparaissent en automne, persistent l'hiver puis se flétrissent à la floraison.

La floraison a lieu de mai à juillet. Elle a une préférence pour les milieux calcaires.

Son commerce est contrôlé par l'UE et son introduction suspendue.

L'Orchis brûlé
(*Neotinea ustulata* subsp. *Ustulata*)

Photo : *Cassiopée2010*

Observée à : Carbes, Cuq, Lautrec, Pratviel, Puycalvel, Saint-Julien-du-Puy, Vielmur-sur-Agout



C'est une plante plutôt petite, de 10 à 20 cm de haut (parfois jusqu'à 50 cm).

L'inflorescence est un épi dense de nombreuses fleurs aux sépales et pétales en casque rose clair à l'intérieur et brun noirâtre à l'extérieur. Dès que les fleurs sont fécondées, l'épi floral s'allonge et l'extérieur des fleurs devient plus clair. **C'est donc le sommet de l'épi qui présente cette couleur pain brûlé caractéristique.**

La floraison a lieu d'avril à août selon l'altitude. Elle est fréquente en montagne, plutôt rare en plaine, et très rare dans les régions méditerranéennes.

Son commerce est contrôlé par l'UE et son introduction suspendue.

L'Orchis Pyramidal
(*Anacamptis pyramidalis*)

Photo : Björn S...



Observée à : Cuq, Lautrec, Pratviel,
Puycalvel, Saint-Genest-de-
Contest, Saint-Julien-du-Puy,
Vielmur-sur-Agout

La plante peut atteindre 60 cm, mais oscille le plus souvent entre 10 et 25 cm.

L'inflorescence dense forme un épi pyramidal de fleurs serrées. Les fleurs rose soutenu mais dont la couleur peut varier du rose clair au pourpre sont très rarement blanches.

La floraison s'échelonne d'avril à juillet.

Elle colonise les sols calcaires, les pelouses, les prairies sèches et bien exposées, les talus, jusqu'à 2 000 m d'altitude.

Son commerce est contrôlé par l'UE et son introduction suspendue.